

El capital: una instantánea

ISABEL OLIVER

1 La producción mundial creció 4.8% en 2006, medio punto porcentual más rápido que en 2005 para alcanzar casi 59 trillones de dólares.

2 Desde la alta inflación y la crisis de deuda de las décadas de los setenta y ochenta, una mejor recaudación fiscal y monetaria y políticas para la tasa de intercambio, han reducido la inflación en casi todos los países en desarrollo.

3 El número de países con doble dígito de inflación se redujo de 61 en los años noventa a 27 de 2000 a 2006, y el promedio fue menor a 9% en todos los países en desarrollo.

4 Para el 1 de septiembre de 1998 la base monetaria incluyendo el circulante y los depósitos fue de 101 366.1. Para el primer día de agosto de 2008 eso cambió a 463 933.6.

5 Pese a la desaceleración de junio, el crecimiento de la masa monetaria en circulación se sitúa muy por encima del valor que recomienda el Banco Central Europeo (BCE) para mantener la estabilidad de precios, que es de 4.5 por ciento.

6 Para algunos expertos, el fuerte crecimiento monetario puede generar también presiones inflacionarias.

7 En sólo 10 días, las mil principales empresas del planeta han perdido 158 mil millones de euros, es decir, más que el producto interno bruto anual de países como la República Checa o Colombia. Y el valor bursátil de esas mismas mil grandes corporaciones, en los últimos ocho meses,



ha disminuido en unos tres billones de euros, o sea más que la suma de los PIB anuales de Alemania y Brasil.

8 En el verano de 2008, cuando estalló la burbuja de las hipotecas-basura, la Reserva Federal estimaba que las pérdidas de los bancos se elevarían a unos 100 mil millones de euros. Hoy se calcula que se sitúan entre 200 mil y 300 mil millones, aunque algunos analistas consideran que alcanzan 600 mil millones, y para otros el volumen real de las pérdidas no es inferior a los dos billones de euros.

10 Entre los años 1950 y 1960 Argentina, Brasil, Chile, Uruguay, Paraguay y Bolivia experimentaron incrementos que superaban el 15%. Entre 1965 y 1980 la región alcanzó en promedio un 31.5%, en tanto que para los años 1982-1986 fueron de 128% y entre 1987 y 1992 de 421%. Al desagregar las cifras, países como Brasil muestran niveles del 1 861% en 1989 alcanzando los 2 500% en 1993. Argentina, en los mismos años estuvo en los 4 923% pero logró bajar al 8%, en tanto que Venezuela de 81% bajó a 46%. En Perú se redujo de 2 775% a 46%; y Chile se movió de 21.5% a 13% en el mismo periodo.

11 En la Unión Europea la inflación anual aumentó a 4.4% en julio, comparado con el 4.3% en junio. Hace un año fue de 2.0 por ciento.

12 El Banco Central, en su reunión de política monetaria decidió aumentar en 50 puntos base la tasa de interés, situándola en 7.75%. Una medida anticipada por el mercado y que el Grupo de Política Monetaria había recomendado la primera semana de agosto.

Fuentes: Banco Mundial • Banco de México • Finanzas.com • libremente.org
• revistacapital.cl • spanish.peopledaily.com • L'Expansion.